

Comment repérer avec précision l'axe du Nord sur la carte ?

Sur la carte IGN 25000^{ème}, plusieurs éléments sont disponibles pour aligner précisément la boussole sur l'axe Nord-Sud de la carte :

- le haut de la carte
- Le sens d'écriture des communes et lieux-dits
- Le quadrillage UTM
- Les méridiens
- Les bords latéraux de la carte et les plis de la carte

Trouver l'axe du Nord de la carte peut paraître évident, mais il est important de procéder à cette manipulation **avec soin** lorsque, en raison du manque de repères visuels, la boussole est nécessaire pour orienter la carte, ou pour **relever une mesure d'angle** permettant ensuite de se diriger dans la bonne direction.

Une erreur de quelques degrés peut entraîner une déviation importante de trajectoire sur le terrain. Il s'agit donc **d'une étape essentielle** pour une **bonne utilisation de la boussole**.

Sur les extraits de carte suivants, indiquer par une flèche l'axe du Nord et indiquez les éléments qui vous ont aidés.

